OBJECTIF NATURE



27.06.2020 / MJ

Cigognes alsaciennes

Elles ont élu domicile sur un toit du de la Grand Rue du village de Ribeauvillé. Si les 4 locataires qu'on voit dans le nid sont les cigogneaux nés cette année, on peut supposer que ce sont les parents qui montent la garde sur les cheminées...

Le retour d'un symbole qui a bien failli disparaître!

Alors que dans les années 1900, les cigognes se comptaient par milliers en Alsace, il n'en restait que **2 couples sauvages en 1982**! Les lignes à hautes tensions, la sécheresse et sa chasse au Mali mais aussi l'emploi de pesticides très puissants visant à éliminer les criquets dans ce pays constituent les causes majeures de la disparition de la Cigogne.

C'est LA raison de la création du NaturOparc en 1976, situé entre Ribeauvillé et Riquewir. Alarmés par la disparition programmée du symbole de l'Alsace, Jacques et Jean-Claude RENAUD ont créé le 1er centre d'élevage dès 1972, avec des individus en provenance du Maroc et de l'Algérie. L'objectif était alors de supprimer leur instinct migratoire pour assurer une reproduction in-situ suffisamment importante pour pérenniser la population. Après avoir passé les trois premières années de leur vie en volière (ce qui fait disparaître leur instinct), les cigognes issues de ce programme retrouvent la liberté et peuvent alors se reproduire dans les villages alsaciens.

Au fil des années, une colonie sauvage s'est installée naturellement dans les immenses saules du parc et compte désormais une soixantaine de nids. *MJ* (source : site internet Naturoparc.fr)

En 40 années de travail : 3600 cigognes réintroduites - 950 couples en Alsace

Pour plus d'informations, visitez le site : https://naturoparc.fr/

P.S. 1947 2020-27 29.06 - 06.07.2020